



Vor allem bei [Liegerädern](#) hat sich die Bezeichnung für eine spezielle Art der Lenkung eingebürgert, nämlich der Knicklenker.

Bei diesem Fahrrad ist es geradezu typisch, dass das Steuerlager (also der Knick) unter dem Sitz liegt und dadurch das am Vorderrad befindliche Tretlager beim Treten mitschwenkt. Dies erfordert, dass man auf diesen Fahrrädern nur mit etwas Übung fahren kann, da sich die Lenkung sehr vom herkömmlichen Fahrrad unterscheidet.

Im Gegensatz zum typischen Fahrrad wo mit den Armen gelenkt wird, besteht der Clou beim Knicklenker darin, dass man eher durch Gewichtsverlagerung und mit den Beinen steuert. Aufgrund dessen ist es bei Liegerädern mit Knicklenker sehr einfach, diese freihändig zu fahren.

Die bekanntesten Vertreter von Knicklenkern sind

- Flevobike
- Python
- [Snaix-Bike](#) (welches auf dem Knicklenker-Prinzip bei einem normalen Fahrrad beruht)
- Staiger-Airbike

[weitere Fahrradtypen](#)

